

12月定例会

行政報告要旨

台湾萬巒郷研修について

姉妹都市提携をしている萬巒郷への研修団を10月27日から31日までの5日間において、6名を派遣いたしました。村職員2名、青年の部1名、一般の部2名、そして今後の中学生修学旅行の可能性を探る為、中学校から教諭1名が参加しました。イベントの開催を直前に控えて、郷全体が忙しい中、林郷長をはじめ、代表会、公所職員、郷民の皆さんから大歓迎と親切な対応をしていただきました。輸入、輸出をはじめ、経済的交流についても意見交換をしておりますので、これを今後に活かしていきたいと考えております。

秋田市地区かみこあに会について

10月14日、秋田市において、平成28年度秋田市地区かみこあに会総会が開催されました。招待を受け、村と村議会から16名が参加しました。そのほか村商工会からも8名が参加しております。総会後に懇親会が行われ、この日、交換をいたしました。参加者は、会員や村からの14名を含め総勢130人を越え、盛会なものとなりました。

関東地区かみこあに会について

11月5日、東京都台東区内のホテルにおいて、隔年開催の関東地区かみこあに会総会が開催されました。参加者は、会員や村からの14名を含め総勢130人を越え、盛会なものとなりました。

消防・防災関係について

11月6日からの秋の火災予防運動に合わせ、一斉放水訓練を実施いたしました。福館地区友倉川では、各分団から台の小型可搬ポンプによる一斉放水を、また、自動車ポンプの高低差遠距離送水訓練として、友倉川から友生園まで合われた。1回の予防接種につき、乳幼児から高齢者には、1,500円、65歳以上の高齢者には、1,500円を助成するこ

インフルエンザ予防接種の助成について

11月25日に沖田面の長井アイさんが100歳を迎えるましたので、上小阿仁村長寿金条例に基づき、村からお祝金を贈呈しております。これからも健康に気をつけられ、楽しい人生を送っていただきたいと思います。

長寿祝い金について

高齢者等の冬期間における生活の安全と費用負担の軽減が図られることから、今年度も実施することとし、それに伴う補正予算を計上しております。

杉風荘の民営化について

譲渡先について、公募型プロポーザル方式による選定を実施しております。企画提案を募り、提出された書類とプレゼンテーションを審査し、上小阿仁村社会福祉協議会を譲渡先に選定いたしました。4月1日の民営化に向けての具体的な対応を進めているところです。

集住型宿泊交流施設の建設に向け、建設用地にある地域センターの解体工事入札会を11月7日に実施し、30,000円で請負契約を締結しました。なお、体育館部分については解体せず、若干の改修をすることとしております。地域センターを利用されていた皆様には、ご不便をかけることになりますが、ご協力くださいますようお願い申上げます。

臨時福祉給付金の支給について

一人につき3,000円が支給される「臨時福祉給付金」につきましては、516人に対し、1,548千円が支給されています。

また、対象者一人につき30,000円が支給される「障害・遺族年金受給者向け給付金」につきましては、72人に對し、2,160千円が支給されておりま

す。また、介護予防事業として健康づくりイベントを開催いたしました。事業として、10月10日、体育の日の記念行事に合わせ、食生活改善推進協議会参列し、上小阿仁村関係戦没者205名が名余りの英靈の遺徳を偲び、黙とう・献花を行いました。戦争に尊い命を捧げた戦没者のご冥福をお祈りいたしま

す。接種者の負担軽減を図り、接種率の低下を防ぐことで、インフルエンザの流行が予防されることを期待しております。

健康づくり事業・介護予防事業について

若い世代を中心とした健康づくり事業として、10月10日、体育の日の記念行事に合わせ、食生活改善推進協議会

づくりイベントを開催いたしました。また、介護予防事業として健康づくり応援講座、ヒザ痛教室を計画しております。

これらのことにより、村内の介護予防事業として健康づくり事業として、10月10日、体育の日の記念行事に合わせ、食生活改善推進協議会

づくりイベントを開催いたしました。また、介護予防事業として健康づくり応援講座、ヒザ痛教室を計画しております。

10月23日に秋の全村一斉クリーンアップを実施したところ、620kgのゴミが回収されました。

村民の皆様のご協力により、村内の清掃と環境美化が図られております。

環境衛生について

放課後児童クラブについて、放課後児童クラブにつきましては、地域センターの解体作業に伴い、11月28日から、トレーニングセンター内で保育を実施しております。

放課後児童クラブの移転について

放課後児童クラブにつきましては、地域センターの解体作業に伴い、11月28日から、トレーニングセンター内で保育を実施しております。

稻作状況について

本年の稻作は、作況指数によると、秋田県平均が104の「やや良」で、県北も同じ104となつております。村での作付面積は315.3ヘクタールで、主食用が246.3ヘクタール、加工用米が35.9ヘクタール、新規需

要米(飼料用)が33.1ヘクタールとなつておりますので、本年度の生産数量目標の273.8ヘクタールから主食用を差引しますと27.5ヘクタールの減產となつております。

秋の叙勲について

11月7日、県正庁におきまして、秋の叙勲伝達式が行われ、元村議會議長で農業委員会会長等の役職を歴任されました。小田瀬の小林俊悦さんが、地方自治功労で旭日双光章を受章されました。小林さんには、これまでのご功績に敬意を表し、心からお祝い申し上げます。

戦没者追悼式について

上小阿仁村戦没者追悼式を10月14日開催いたしました。戦後71年を経て恒久平和の誓いのもと、関係者ならびに遺族会員約60名が参列し、上小阿仁村関係戦没者205名余りの英靈の遺徳を偲び、黙とう・献花を行いました。戦争に尊い命を捧げた戦没者のご冥福をお祈りいたしました。

元気な中山間農業応援事業について

田の畑地化に必要な基盤整備に取り組み、県営事業により堂川字下夕川原地区を平成28～29年度の2ヵ年で整備を実施する運びとなりました。主な整備内容は、暗渠排水、排水路用水路の整備で、11月下旬から工事が開始されております。

また、南沢字塚ノ岱地区は、11月中旬から測量及び用地調査を実施しております。両地区とも整備後は枝豆を中心とした畑作経営に取り組むものであります。

農地中間管理事業について

農地の有効利用の継続や農業経営の効率化を進める担い手への農地利用の集積・集約化を進めるため、11月25日に水無・大海・山崎下地区の約54.5haを対象とした耕作者会議を開催し、農地中間管理機構への取組及び土地改良事業の導入を紹介しております。

今後は、地権者に対して積極的に農地中間管理機構への利用権設定を誘導し、農地集積を図り、作業の効率化や農地環境整備を進めてまいります。

第39回上小阿仁村産業祭について
10月22日・23日の両日、健康
レーニングセンターを会場に産
開催いたしました。
農産物やアイデア加工品など
点の出品がありました。出品され
るの日頃のご努力に敬意を表する
に、開催にご協力いただいた関
皆様に感謝申し上げます。

10月1日・22日・23日の両日、健康増進ト
レーニングセンターを会場に産業祭を開催いたしました。農産物やアイデア加工品など206点の出品がありました。出品された方々の日頃のご努力に敬意を表するとともに、開催にご協力いただいた関係者の皆様に感謝申し上げます。

大館・北秋田ご当地グルメ秋まつりについて

9月17日(土)～18日(日)に、道の駅を会場に第6回大館・北秋田ご当地グルメ秋まつり IN KAMI KOKANIAI「食でつながる。北秋田から広がる。」が開催されました。村内外の23業者が出店し、2日間合

簡易水道事業について

沖田面地区統合簡易水道配水池更新
工事及び同地区統合簡易水道送水管布

せて8、300人の人出で賑わいました。
目標売上金額400万円に対して、
362万円の売り上げでしたが初日の
降雨を考慮すると概ね目標を達成でき

学校教育関係について

発し、村内での人身事故等も懸念されましたが、獣友会のご活躍により人身事故の発生を未然に防止することができました。日々獣友会の皆様には多大なるご苦労をおかけし、有害駆除にご尽力いたしましたことに感謝申し上げます。

マ本年度の有害鳥獣捕獲はツキノワグマ25頭で前年比22頭の増でしたが、前年の捕獲数が3頭（平年12～13頭）であつたことから、クマの生息域が拡大した影響によるものとなりました。今年は、各地でクマによる人身被害が発生し、村内での人身事故等も懸念されました。が、獣友会のご活躍により人身事故の発生を未然に防止することができました。

日々獣友会の皆様には多大なるご苦労をおかけし、有害駆除にご尽力いただきましたことに感謝申し上げます。

SGEC(エスジエック)森林管理認証 取得について

林管理認証を取得いたしました。
これにより、10月以降村有林を伐採
し出荷する原木に対して「口ゴマーク」
の使用が可能になりました。

また、製材部門のCOC工場認証は
11月10日現在で、県内の4製材所が認
証を受けており、村でもCOC認証を
取得される事業者を支援してまいりま
す。

オリンピック・パラリンピックでは
認証を受けた木材を使用することが国際
基準となつておりますので、秋田県
と合わせて村の木材が使用されるよう
に努力してまいります。

杉風莊関係
インフル

今年4月から10月までの診療状況は
医科外来が診療日数133日、患者数
2、9、6、7人、1日平均患者数は22人で
した。
また、歯科は診療日数131日、患
者数1、2、4、9人、1日平均患者数は9
人、毎週月曜日診療の泌尿器科につき
ましては、診療日数27日、患者数5、3
8人、1日平均患者数は19人となつて
おります。
6月より訪問診療を開始しており、
現在2件の訪問を実施しております。

三

今年4月から10月までの診療状況は、医科外来が診療日数133日、患者数2、967人、1日平均患者数は22人でした。また、歯科は診療日数131日、患者数1,249人、1日平均患者数は9人、毎週月曜日診療の泌尿器科についてましては、診療日数27日、患者数538人、1日平均患者数は19人となっております。6月より訪問診療を開始しており、現在2件の訪問を実施しております。

杉風荘関係

インフルエンザ・ノロウイルスの流行期に備え、予防対策として、面会時のマスク着用、手指消毒等お願いしております。また、利用者、職員にワクチン接種など感染予防の徹底を図っております。

去る10月20日、本村出身の舞踏家歌川寿法氏御一行による連続30回目の慰問公演をしていただきました。永年の慰問に対して感謝状を贈呈いたしました。利用者、家族の皆様には楽しいひと時を過ごしていただいたと思っています。

11月10日に、日中火災を想定した通報避難消火訓練を、実施いたしました。地元の沖田面自主防災会の方々にもご協力をいただき、災害に備えました。また、救急救命訓練も同時開催しております。

1月25日現在の入所状況は契約入所者821名、(定員86名)短期入所者3名(定員6名)、本村の出身者は53名となっております。

社会教育・生涯学習関係について

定10月31日に平成29年度小学校入学予定者7名（男5名、女2名）に対する就学時健康診断が上小阿仁小中学校で行われました。就学予定児童には各種の検査が行なわれ、保護者には教育委員会と校長から「入学までの準備等について」などの説明がありました。

あります。

インフルエンザ・ノロウイルスの流行期に備え、予防対策として、面会時のマスク着用、手指消毒等お願いしております。また、利用者、職員にワクチン接種など感染防止の取組を図っています。



☎60-9000
(こあに電話)

親子ミニかまくら作りを開催します

【日時】
2月4日(土)

午後1時30分～ミニかまくら作り
大かまくら作り
午後4時過ぎ～キャンドル入れ
点火

【会場】
生涯学習センター前
道の駅駐車場周辺

【内容】
ミニかまくらを作り、夜にかまくらの中のろうそくに火を灯し、鑑賞します。その他、大かまくら作りにも挑戦します。

【対象】
村内在住の保育園児・小中学生とその保護者等
一般の方も参加OKです。

謹んで
新年のお喜びを
申し上げます。

今年も公民館活動の充実に向け、各種講座、教室等を開催いたしました。

皆様の積極的なご参加をお待ちしております。
また、ご要望等がございましたら、お気軽にご相談ください。

●問い合わせ先

上小阿仁村教育委員会

☎(60)9000

高校生・大学生ボランティアを募集します！

上記の親子ミニかまくら作りについて高校生・大学生ボランティアを募集いたします。作業内容はミニかまくら作りに参加した参加者のお手伝いやイベント運営の補助などです。村内の高校生・大学生はもちろん、村外の方も申込可能ですので、お誘い合わせの上、是非お申込ください。

今年も村民の皆様の要望に合わせた公民館講座を企画する予定です。開催して欲しい講座や、学んでみたい内容等がございましたら、お気軽に生涯学習センターまでご連絡ください。

●申込期限 平成29年1月27日(金)

●定員 10名程度

●申込 公民館の申込書に記入して提出するか、電話でお申込下さい。

●問い合わせ先
上小阿仁村公民館

☎(60)9000



学びの一ーストに応えます！
講座の開催要望は
ございませんか？

●問い合わせ先
上小阿仁村生涯学習センター

☎(60)9000



かみこあに 総合型クラブ スマイル活動予定

卓球・バレー・ボール・ユニ・カール・
太鼓のつどいは公民館社会体育委託
活動が含まれます。
参加希望者はトレーニングセンター
へお問い合わせください。

● お問い合わせ先
かみこあに総合型クラブ事務局
☎ (77) 2044

● 卓球のつどい
毎週火・木曜日
午前9時30分
毎週木曜日
午後7時30分
トレーニングセンター

● バレーボールのつどい

毎週金曜日 午後7時30分
トレーニングセンター

● ユニ・カールのつどい
毎週金曜日 午後1時
森吉総合スポーツセンター

● 太鼓のつどい
1月11日・25日・2月8日(水)
午後7時30分
生涯学習センター

● スキー教室

1月11～13日、17日、18日
午後7時30分
上ノ岱スキー場(雪の状態に
よっては中止・変更の場合あり)

● お問い合わせ先
上小阿仁村チャレンジデー
実行委員会
☎ (60) 9000



今年のチャレンジデー
は5月31日(水)です

今年で4回目のチャレンジデーへの
参加となります。

当日はどんな運動でも構いません
ので15分以上継続して体を動かし、
チャレンジデーに参加しましょう。

昨年は参加率66%で見事金メダル
を獲得しました。今年も金メダル獲
得となる、参加率65%以上を目指す
とともに、対戦相手にも勝利出来る
よう村一体となつてがんばりましょ
う。

いつでも・どこでも・だれでも

生涯学習

としょかんだより

開館時間は午前9時～午後7時です。
★ひとり5冊まで、10日間貸出しております。
★貸し出しの際は「図書利用カード」が必要です
ので忘れないでください。

【新しく入った本の紹介】

【図書館ボランティアの
活動を紹介します】

卓球・バレー・ボール・ユニ・カール・
太鼓のつどいは公民館社会体育委託
活動が含まれます。

参加希望者はトレーニングセンター
へお問い合わせください。

①住民福祉課の健康教室に同
行して、地域の方々に本の紹
介を行ったり、昔語りをする回
想話を行つております。

今年度2
回目となる、

は、

大

海

地

区

で、

読

み

き

か

せ

の

あ

と

き

ま

と

く

さ

か

た

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

く

る

か

な

く

さ

健康推進班よりおしゃらせ

こあに電話 (66)3008
(66)3009

「健康づくり講演会」が開催されました

平成28年度
子宮がん検診の統一受診券・
無料クーポン券、乳がん検診の
無料クーポン券対象の皆様へ

28年度に対象となつている方は有効期限が平成29年2月28日となつております。

今年度、職場等でも、まだ受診していない方は、ぜひご利用ください。この機会に身体のチェックをしましょう。



献血に協力をお願いします

実施日

1月24日(火)

場所・時間
上小阿仁開発センター
10時から11時30分

今回の献血受付は、400ミリリットルの全血のみとなります。今年度、村内では最後の配車となりますので、この機会にご協力ください。献血カードをお持ちの方はご持参ください。

右記のような気がかりなことがありますたら、住民福祉課へご連絡ください。(見守りのポイントについて先月号の広報に資料を入れております。参考にしてください。)

眠りのリズムがコントロールできない場合には、うつ病や睡眠時無呼吸引症候群などの病気が隠れている場合がありますので、専門医(精神科・呼吸器内科等)やかかりつけ医への相談をお勧めします。

最新の“子育て”情報♪⑨

広報4月号から最新の子育て情報をシリーズでお届けしています。昔から変わらぬ知恵を大切に、新しい考え方を子育てに取り入れていきましょう。

スキンケアについて

昔 皮脂分泌が盛んな赤ちゃんには、スキンケアは必要ないという考え方が一般的であった。

今

生まれてすぐから、こまめなスキンケアが必要と言われている。

ポイント

もちもちの赤ちゃんの肌。実は大人の肌よりも薄くて一年中乾燥しやすく、トラブルが起こりやすい状態です。昔はガーゼを使って拭く程度だった沐浴も今はたっぷりの泡で手を使つて洗うことが勧められています。

特に乾燥が気になる冬の時期は、体を清潔にしてから、保湿剤を塗つてあげましょう。



地図おじ協力隊日誌

(23) ↗ 佐藤編 ↘



国民年金の お知らせ



いつから受給できるか

既に65歳以上の方で、年金受給資格期間が10年以上の方は、平成29年9月分が10月にご指定の口座へ年金が振り込まれます。

新年あけましておめでとうござります。クリスマス、比較的積雪が少ない年末を過ぎし、特行事・イベント予定はありませんでした。が、ほどほどの冬らしい寒波の日々を待ち望みつつ、黙々と過ごしております。

年末、仙北市の友人との約束事も残念ながら、卓球で膝をひねり、除雪は冬の大事な任務として行う必要あり、無理もできない：という状況であつたため、キャンセル致しました。痛みなど症状は、かなり回復は致しましたが、少々違和感が残っているので、除雪のために、なるだけ他の活動を控えながらの年始を迎えることとなりました。

昨年末に感じたことですが、上小阿仁村は公共交通機関がバスと「こあに号」、タクシーという環境に在ります。「ついでに乗せて行つて」とか「送つて行つて」とか「迎えにきて」が、とても厳しい八木沢集落…。最近、生活するため求めているものは何か？を模索するような環境なかなかと感じました。

村民の皆さんそれが日々、大事に過ごしていらっしゃるかと思ひます。日々思いながら過ごしていると「いいところ」と「すむところ」というのは異なるような感じがしてきました。「すんでるところがいいところ」は理想であると思います。この上小阿仁村、八木沢は八木沢、他集落すべて十分魅力ある場所だと感じています。その中で「すんでるところがいいところ」を、ゆっくり廻つて見たり聞いたりしてみたいものです。村内でも、「すむところ」と「いいところ」は人により異なるかと思います。それぞれの魅力一つ一つを交流人口の拡大などに役立てる方法、ないものかと…。では、またお会いしましよう。

● 対象者

年金を受け取るために必要な期間が10年以上ある方

平成29年8月1日に改正が施行され、年金受給資格期間が25年から10年に短縮されます。これにより年金を受け取れる方を増やし、これまで納めていた年金保険料をなるべく年金のお支払につなげることができます。

● 不審な電話にご注意ください

年金請求書をお送りする前に日本年金機構からお電話することは一切ありません。

また、電話で手数料などの金銭のお支払いを求めることが金融機関の口座をお聞きすることはありません。

● 年金の請求手続き

日本年金機構から「年金請求書」が届きましたら、必要事項をご記入の上、必要書類を併せてお近くの年金事務所や街角の年金相談センターまでお持ちください。

平成29年7月までの間に日本年金機構から「年金請求書」が順次送付される予定です。

● お問い合わせ

ねんきんダイヤル

☎ 0570(05)1165
050で始まる電話でおかけの場合

☎ 03(6700)1165

鷹巣年金事務所 ☎ (62)1490

住民福祉課住民福祉班 ☎ (77)2222

日本年金機構から「年金請求書」が届きましたら、必要事項をご記入の上、必要書類を併せてお近くの年金事務所や街角の年金相談センターまでお持ちください。

050で始まる電話でおかけの場合

☎ 03(6700)1165

鷹巣年金事務所 ☎ (62)1490

住民福祉課住民福祉班 ☎ (77)2222